

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
CEREMONIA DE RECONOCIMIENTO
AL BATALLÓN CUSCATLÁN
28 DE FEBRERO DE 2009

ME DA MUCHO GUSTO ASISTIR HOY, ESTE DÍA, EN ESTE LUGAR TAMBIÉN HISTÓRICO A UN ACTO VERDADERAMENTE QUE MARCAR LA HISTORIA MILITAR Y POLÍTICA DEL PAÍS.

COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA, COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA, ME LLENA DE ORGULLO ENCABEZAR ESTA CEREMONIA EN LA QUE RENDIMOS UN PÚBLICO RECONOCIMIENTO A NUESTRA INSTITUCIÓN ARMADA, REPRESENTADA EN LOS ONCE CONTINGENTES DEL BATALLÓN CUSCATLÁN.

EL MARCO NO PODRÍA SER MEJOR, PUESTO QUE ESTAMOS ANTE UNA IMPORTANTE REPRESENTACIÓN DE NUESTRO PUEBLO, ACUDIMOS LAS MÁXIMAS AUTORIDADES CIVILES Y MILITARES DEL PAÍS Y TAMBIÉN CONTAMOS CON LA MÁS DIGNA REPRESENTACIÓN DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

EN ESTE ESTADIO NACIONAL ONDEAN MILES DE BANDERAS PARA SALUDAR A ONCE CONTINGENTES DE VALIENTES SOLDADOS, TRAS PARTICIPAR EN LAS TAREAS DE RECONSTRUCCIÓN, ESTABILIZACIÓN Y AYUDA HUMANITARIA A LA REPÚBLICA ÁRABE DE IRAK, HOY SE PRESENTAN ANTE NOSOTROS CON HONOR Y CON ORGULLO PARA DECIRNOS, COMO LO HACE SIEMPRE LA FUERZA ARMADA: **MISIÓN CUMPLIDA.**

ESTAMOS HABLANDO DE UNA MISIÓN HUMANITARIA QUE HA PUESTO EN EVIDENCIA LAS VIRTUDES Y VALORES QUE DISTINGUEN A NUESTRA FUERZA ARMADA.

CUANDO EN EL AÑO 2003, LAS FUERZAS ALIADAS ANUNCIABAN EL FIN DE LAS OPERACIONES MAYORES EN IRAK, EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE NACIONES LAS



UNIDAS HIZO UN VEHEMENTE LLAMADO A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL PARA CONTRIBUIR CON LA RECONSTRUCCIÓN Y CON LA ENTREGA DE AYUDA HUMANITARIA AL PUEBLO DE IRAK.

EN TAL SENTIDO, Y COMO SIGNATARIOS DE LA CARTA DE NACIONES UNIDAS, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR TOMÓ LA DECISIÓN SOBERANA DE PARTICIPAR EN LA RECONSTRUCCIÓN DE UN PAÍS QUE MERECE RESPALDO Y APOYO INTERNACIONAL.

CON NUESTRA PARTICIPACIÓN, LOS SALVADOREÑOS HEMOS QUERIDO EN ESTA OCASIÓN, COMO EN OTRAS OCASIONES RETRIBUIR LOS BENEFICIOS QUE RECIBIMOS DE PARTE DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, AL AYUDARNOS A PONER FIN A 12 AÑOS DE GUERRA CIVIL. RECORDEMOS QUE NACIONES UNIDAS Y UN DISTINGUIDO GRUPO DE PAÍSES AMIGOS, RESPALDARON DIRECTAMENTE LAS NEGOCIACIONES, LA FIRMA Y EL PROCESO DE CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS DE PAZ EN EL SALVADOR.

ESPECIALMENTE MERECE UN GRAN RECONOCIMIENTO, UN PAÍS QUE HA MOSTRADO SU CARIÑO POR EL SALVADOR EN DIFERENTES OCASIONES, AYUDÁNDONOS EN EL CONFLICTO, AYUDANDO A NUESTRA GENTE QUE VIVE ALLA, Y POR SUPUESTO ESA ALIANZA HISTÓRICA NO SE PUEDE IGNORAR, AGRADECIMIENTO ESPECIAL A LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, A SU PRESIDENTE ACTUAL EL PRESIDENTE OBAMA, Y AL EXPRESIDENTE BUSH CON QUIEN TRABAJAMOS DE LA MANO EN ESTA LUCHA CONTRA EL TERRORISMO Y POR SU PUESTO EL PAÍS AMIGO A ESTADO CON NUESTRO PUEBLO TODO EL TIEMPO, MUCHÍSIMAS GRACIAS POR ESE APOYO.

ES ASÍ COMO LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA APROBÓ, MEDIANTE UN DECRETO, LA LEY ESPECIAL TRANSITORIA RELATIVA A LAS TAREAS DE PAZ PARA LA RECONSTRUCCIÓN Y ASISTENCIA HUMANITARIA EN IRAK. ESE MANDATO LEGISLATIVO PERMITIÓ QUE NUESTRA FUERZA ARMADA PUDIERA ORGANIZAR, EQUIPAR Y ADIESTRAR A UN CONTINGENTE MILITAR ESPECIALIZADO, AL QUE LE DENOMINAMOS **BATALLÓN**



CUSCATLÁN, EN HONOR AL NOMBRE DE LOS ANTEPASADOS QUE LE DIERON VIDA A ESTA TIERRA.

ESTIMADOS AMIGOS: QUIERO RECORDAR QUE LA PARTICIPACIÓN DE MILITARES SALVADOREÑOS EN TAREAS QUE ATAÑEN AL MANTENIMIENTO DE LA PAZ MUNDIAL, SE REMONTA AL AÑO DE 1949. EN ESE AÑO, LOS CAPITANES LUIS LOVO CASTELAR Y FIDEL SÁNCHEZ HERNÁNDEZ QUE POSTERIORMENTE OCUPARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA PARTICIPARON COMO OBSERVADORES DE NACIONES UNIDAS, TRAS LA SEPARACIÓN DE LAS COREAS, EN LA COMISIÓN ELECTORAL QUE SE ENCARGÓ DE LLEVAR A CABO ELECCIONES EN AMBOS ESTADOS.

EN LA ACTUALIDAD, EL SALVADOR ES UNO DE LOS ESTADOS DE LAS NACIONES UNIDAS QUE PARTICIPA EN MISIONES DE PAZ. NUESTRA FUERZA ARMADA PARTICIPA CON CASCOS AZULES EN EL LÍBANO Y MANTIENE OBSERVADORES MILITARES EN SUDÁN, COSTA DE MARFIL, LIBERIA Y EN EL SAHARA OCCIDENTAL, TAMBIÉN OBSERVADORES POLICIALES EN DIFERENTES PARTES COMO EN HAITÍ.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE EN IRAK, NUESTRO BATALLÓN CUSCATLÁN FORMÓ PARTE DE UNA COALICIÓN INTERNACIONAL CONTRA EL TERRORISMO.

DE SU DESEMPEÑO NO TENEMOS NINGUNA DUDA, Y POR ESO HOY RECONOCEMOS QUE DESDE EL PRIMER CONTINGENTE COMANDADO POR EL CORONEL SABINO MONTERROSA, HASTA EL ÚLTIMO CONTINGENTE QUE SE MANTUVO EN IRAK, BAJO EL MANDO DEL CORONEL ACOSTA BONILLA, EL BATALLÓN CUSCATLÁN DEMOSTRÓ SIEMPRE UNA EXCELENTE PREPARACIÓN, PROFESIONALISMO, RECONOCIDO POR TODOS LOS MIEMBROS DE LA COALICIÓN.

COMO MUESTRA DEL RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL, QUIERO CITAR LO QUE DIJO DURANTE EL ACTO PÚBLICO EN EL AÑO 2004 LA AUTORIDAD PROVISIONAL EN IRAK, EL



SEÑOR KOSNETT DIJO LO SIGUIENTE: *“LOS SALVADOREÑOS DAN MUCHO MÁS DE LO QUE SE PUEDE ESPERAR DE ELLOS. SON LAS TROPAS MÁS VALIENTES Y MÁS PROFESIONALES CON LAS QUE HE TRABAJADO”.*

COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA NO PUEDO MAS QUE SENTIRME SATISFECHO DEL TRABAJO DESEMPEÑADO POR USTEDES Y DEL ESFUERZO QUE PUSIERON EN ESTA MISIÓN.

CONVERSANDO CON ALGUNOS MIEMBROS DEL BATALLÓN, ME DECÍAN QUE SE SIENTEN ORGULLOSOS COMO SALVADOREÑOS. LA MAYOR SATISFACCIÓN PARA TODOS RADICA EN QUE, AL RETIRARNOS DE IRAK, HEMOS DEJADO UN PAÍS CON MAYOR ESTABILIDAD, UN PAÍS EN EL QUE YA FUNCIONAN LAS INSTITUCIONES Y CON UN GOBIERNO ELECTO DEMOCRÁTICAMENTE POR SU PUEBLO.

HOY, CUANDO SALUDAMOS ESTE ACONTECIMIENTO HISTÓRICO, NO PODEMOS DEJAR DE REFLEXIONAR EN EL MÁXIMO SACRIFICIO DE CINCO VALIENTES MIEMBROS DE LA FUERZA ARMADA, QUE ENTREGARON SUS VIDAS EN ARAS DE LA PAZ.

HOY QUIERO RECORDAR CON EL RESPETO Y ADMIRACIÓN A SUS FAMILIAS, A CINCO HÉROES QUE SEMBRARON LA SEMILLA DEL EJEMPLO SOLIDARIO DE UN PUEBLO AMANTE DE LA PAZ, LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA, NO PODÍAMOS OLVIDAR HOY Y SALUDAR A SUS FAMILIARES Y AGRADECERLES SU COMPRENSIÓN POR ESTA PARTIDA FÍSICA DE HÉROES DE NUESTRA FUERZA ARMADA.

CAPITÁN JOSÉ ARGELIO SOTO OCHOA, SUBSARGENTO MIGUEL PERDOMO SÁNCHEZ, SUBSARGENTO DONALD ALBERTO GARCÍA RAMÍREZ, SOLDADO CARLOS ARMANDO GODOY CASTRO Y POR SUPUESTO EL SOLDADO NATIVIDAD MÉNDEZ RAMOS; POR QUIENES HOY ELEVAMOS UNA ORACIÓN AL CREADOR, AL DIOS QUE TODO LO PUEDE,



SEGURO DE QUE LOS HA RECIBIDO EN SU SANTO SENSO, Y DESEANDO LE CONCEDA RESIGNACIÓN A LAS FAMILIARES Y AMIGOS.

AL FINALIZAR NUESTRA MISIÓN HUMANITARIA, NOS LLENA DE ORGULLO COMO RESEÑABA YA EL MINISTRO DE LA DEFENSA, EL HABER REALIZADO UNA GRAN CANTIDAD DE PROYECTOS EN ÁREAS DE SALUD, EDUCACIÓN, AGRICULTURA Y TRASLADO DE AYUDA HUMANITARIA, ASÍ COMO DONACIONES DE SILLAS DE RUEDAS Y ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE.

A NIVEL PERSONAL, ME CABE EL HONOR DE HABER SUPERVISADO EN SUELO IRAKI LOS PROYECTOS EJECUTADOS, CUANDO EN MI CARÁCTER DE COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA VISITÉ AL OCTAVO CONTINGENTE Y FUI TESTIGO DEL DESARROLLO DE LAS TAREAS HUMANITARIAS.

LLEGUE A IRAK A LA BASE AÉREA MILITAR AL IGUAL QUE USTEDES, QUIZÁ MENOS CÓMODO QUE USTEDES, LOS VIAJES DE NUESTROS CONTINGENTES HAN SIDO DE KUWAIT HACIA IRAK, NOSOTROS VIAJAMOS DE EGIPTO Y VOLAMOS DURANTE CINCO HORAS EN UN AVIÓN MILITAR ACOMPAÑANDO AL MINISTRO ROMERO EN AQUEL ENTONCES, AL JEFE DEL ESTADO MAYOR Y A LOS MILITARES JEFES DÁNDOLE AL BATALLÓN, AL OCTAVO BATALLÓN UNA GRAN SORPRESA; QUE EL COMANDANTE GENERAL LOS ENVÍA, EL COMANDANTE GENERAL TIENE QUE ESTAR CON USTEDES VERIFICANDO ESTE TRABAJO, GRACIAS POR ESOS MOMENTOS QUE VIVIMOS ALLÁ EN IRAK, GRACIAS PORQUE ALMORZAMOS JUNTOS, CONVERSAMOS, DISCUTIMOS, Y TUVIMOS TIEMPO DE CONTAR LOS CHISTES Y EL HUMOR, COMPARTIR EL HUMOR SALVADOREÑO, GRACIAS NO SOLO AL OCTAVO CONTINGENTE QUE ME RECIBIÓ EN EN ALKUT, GRACIAS A TODOS LOS CONTINGENTES QUE HAN PUESTO EN ALTO EL NOMBRE DEL PAÍS.

ALGO QUE ME LLENÓ DE EMOCIÓN DURANTE ESA VISITA, FUE EL CALOR HUMANO EXPRESADO POR EL NOBLE PUEBLO IRAQUÍ Y SUS AUTORIDADES, QUIENES NOS HA HONRADO CON EL PRIVILEGIO DE LLAMARNOS: “SADIKI”, “AMIGOS”.

UNA VEZ MÁS, LA FUERZA ARMADA DE EL SALVADOR HA DEMOSTRADO SU ALTURA CÍVICA Y SU PROFESIONALISMO EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS MISIONES QUE SE LE ASIGNAN. PARA CADA UNO DE LOS SOLDADOS DEL BATALLÓN CUSCATLÁN, PORTAR EL PABELLÓN NACIONAL LOS CONVIRTIÓ EN EMBAJADORES DE UN PUEBLO QUE AMA LA PAZ.

SIN DUDA, LA INSTITUCIÓN CASTRENSE HA SALIDO MÁS FORTALECIDA CON SUS CUADROS DE OFICIALES, SUBOFICIALES Y TROPA, QUIENES UNA VEZ MÁS HAN DEMOSTRADO EL PROFESIONALISMO QUE IDENTIFICA AL SOLDADO SALVADOREÑO.

POR TAL RAZÓN, ME ENORGULLECE SER EL COMANDANTE GENERAL DE NUESTRA FUERZA ARMADA QUE NO SOLAMENTE ES RESPETADA Y QUERIDA POR SU PUEBLO, SINO TAMBIÉN RECONOCIDA POR LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

RECORDEMOS QUE LA INSTITUCIÓN ARMADA HA DADO SU VALIOSO APORTE A LA VIDA INSTITUCIONAL DEL PAÍS, COADYUVANDO AL DESARROLLO NACIONAL, Y DANDO UN GRAN EJEMPLO AL MUNDO DEL EXACTO CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS DE PAZ.

UNA VEZ MÁS LES FELICITO POR ESTE PROFESIONALISMO DEMOSTRADO, POR CONSTITUIRSE EN LA RESERVA MORAL DE LA NACIÓN Y SUMARSE A LA LISTA DE HÉROES MILITARES QUE HAN ESCRITO CAPÍTULOS GLORIOSOS EN LA HISTORIA SALVADOREÑA.

DESDE HOY, USTEDES FORMAN PARTE DE ESE LISTADO DE HÉROES COMO EL GENERAL MANUEL JOSÉ ARCE, FUNDADOR DE LA INSTITUCIÓN ARMADA, EL INSIGNE PALADÍN CENTROAMERICANO, FUNDADOR DEL EJÉRCITO NACIONAL Y GRAN UNIONISTA DE LA PATRIA GRANDE; DE EL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS, GRAN ESTADISTA; DE EL



GENERAL RAMÓN BELLOSO, HÉROE DE LA GUERRA NACIONAL CONTRA LOS FILIBUSTEROS Y DE EL CORONEL DOMINGO MONTERROSA, GRAN ESTRATEGA MILITAR Y DESTACADA LEYENDA DE NUESTRA HISTORIA RECIENTE EN EL PAÍS.

DESDE HOY, USTEDES NO SOLO CONSTITUYEN PARTE DE LA HISTORIA, SINO ADEMÁS DE LA HISTORIA DE LA REPÚBLICA DE IRAK, CUYOS HIJOS AGRADECIDOS NOS RECORDARÁN COMO UN PAÍS AMIGO, LEJANO PERO AMIGO.

AYER POR LA NOCHE LEÍA UNA TESIS DOCTORAL DE UN SACERDOTE SALVADOREÑO, QUE HACIA LAS AVERIGUACIONES DEL PRESBITERO Y DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO, HE RELEÍDO ESTE LIBRO PORQUE CONTIENE INFORMACIÓN HISTÓRICA QUE NO ESTABA DISPONIBLE EN NINGÚN LADO, Y AHÍ SE DEMUESTRA QUE NUNCA EL PRESBITERO Y DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO ESTUVO FUERA DE SU IGLESIA, PERO ERA GUERRERO, ERA VALIENTE Y QUERÍA LA LIBERTAD, EN COMPAÑÍA DE SU SOBRINO EL GENERAL ARCE, QUE LA HISTORIA LO HA JUZGADO COMO UN GRAN HOMBRE PARA EL PAÍS, QUIERO CITAR EN ESTE MOMENTO LAS SAGRADAS ESCRITURAS, PORQUE CREO QUE EN EL SIGUIENTE PASAJE DEL LIBRO DE JOSUÉ ESTÁ CLARAMENTE DESCRITA LA PROTECCIÓN QUE RECIBIMOS DE DIOS Y EL COMPORTAMIENTO DE TODOS LOS MIEMBROS DEL BATALLÓN CUSCATLÁN DURANTE SU MISIÓN EN IRAK: DICE JOSUÉ, CAPITULO UNO, VERSÍCULO NUEVE: "MIRA QUE TE MANDO QUE TE ESFUERCES Y SEAS VALIENTE, NO TEMAS NI DESMAYES PORQUE YO, TU DIOS, ESTARÉ CONTIGO DONDEQUIERA QUE VAYAS".

POR ESO, AL FINALIZAR MIS PALABRAS, DESEO EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO A DIOS TODOPODEROSO QUIEN ES EL QUE FORTALECE LA FE, POR HABER GUARDADO Y PROTEGIDO A NUESTROS VALIENTES SOLDADOS.

A SUS FAMILIAS, POR CONSTITUIR ESE ESLABÓN HUMANO DE SOLIDARIDAD; A LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA Y DEMÁS PAÍSES QUE CONFORMAMOS LA COALICIÓN, POR LA COLABORACIÓN Y EXPERIENCIA ADQUIRIDA AL TRABAJAR COMO EXCELENTES



PROFESIONALES DE LAS ARMAS, CON QUIENES COMPARTIMOS RIESGOS, HONOR Y GLORIA.

EL CANSANCIO Y EL RIEGO ES MOMENTÁNEO, PERO LA GLORIA ES ETERNA.

VAYA PARA ELLOS MIS MÁS SINCEROS AGRADECIMIENTOS, EN NOMBRE DE LA PATRIA LES REITERAMOS LA GRATITUD DE LA REPUBLICA POR CONTRIBUIR AL CUMPLIMIENTO EXITOSO DE ESTA MISIÓN Y HE RECIBIDO EL PABELLÓN NACIONAL CON ORGULLO Y LO HE ENTREGADO PARA SU DEBIDA CUSTODIA, PORQUE EN ESE PABELLÓN NACIONAL ESTA IMPREGNADO, ESTÁN TODAS LAS ASPIRACIONES DE NUESTRO PUEBLO, LA FUERZA ARMADA VIVIRÁ MIENTRAS VIVA LA REPUBLICA, PERO NO UNA REPUBLICA EXTRAÑA A LA DEMOCRACIA, NI UNA REPUBLICA EXTRAÑA A LOS VERDADEROS INTERESES NACIONALES, LA FUERZA ARMADA VIVIRÁ MIENTRAS VIVA LA REPUBLICA SOBERANA, LIBRE E INDEPENDIENTE.

MUCHAS GRACIAS A TODOS, HERMANOS DEL BATALLÓN, DE LOS ONCE BATALLONES QUE DIOS BENDIGA A SUS FAMILIAS, QUE DIOS BENDIGA A NUESTRA FUERZA ARMADA, PERO ESPECIALMENTE QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.

MUCHAS GRACIAS PARA TODOS USTEDES.

